

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE CAMPOMANES DE (ENSANCHE DEL TEMPLE)**

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bertrán, Calle Barcelona, Agencia de Poidos y Compañía, Rambla del Centro, 37. Oficina de Correos, Arcas, Madrid. —En Madrid: S. G. A. y sus sucursales.

### CRÓNICA PARISIEN

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

*La raza latina. —Emilio Zola embargado. —La Gran rueda de París. —Los grandes duelos. —Modas.*

Este malhadado proceso Dreyfus no está proporcionando las más absurdas sorpresas.

Sin querer hablar nada de los cuarenta mil obreros en huelga que dan a París el aspecto de una ciudad en estado de sitio, huelga que á mi modo de ver está estimulada y ?quién sabe si sostenida? por los partidarios del condenado excapitán; dejando á un lado los alborotos y meetings más ó menos socialistas (aun cuando muy dreyfusistas), no puedo menos de depurar el triste y significativo espectáculo de una nación anémica de soluciones energicas, huérfana de hombres de carácter.

Cualquiera diría que la vieja raza latina, degenerada y carcomida, está derrumbándose poco á poco, aplastada por los teufones y los anglo sajones exépticos.

Esta lucha de razas, esta guerra civil internacional (permítaseme la frase), puede traer terribles consecuencias para la humanidad, puede arrollar la idea de justicia y puede implantar con ferrea mano sobre los europeos continentes, la divisa del Canciller de hierro, el derecho de la fuerza.

Creo que ya estamos en el principio del fin.

Una de las absurdas sorpresas del proceso Dreyfus es el embargo de las colecciones artísticas pertenecientes al autor de *La Tierra*.

Emilio Zola, el que antes mereció como Lesseps el dictado de Gran Francés, del que como Lesseps ha caido luego en desprecio, el gran propulsor de la lengua francesa, creyó que Dreyfus era inocente; su pluma, ruda como la verdad, fué más lejos que su pensamiento y Zola vió su nombre sobre papel de oficio, fué condenado, y dejó de ser el Gran Francés para empezar á ser el despreciable hijo de un italiano.

La inflexible ley, más dura todavía cuando las encendidas pasiones son su guía, cayó inclemente sobre Zola y hasta le niega el derecho de pagar voluntariamente las multas impuestas.

El embargo ha de hacerse y un día

de estos pasarán bajo el martillo del tassader, en pública subasta, tantos valiosos objetos de arte, reunidos á fuerza de una lator no tan dura como la ley; pero más gloriosa, y esta mezquindad de medias empleados para justificar una cosa tan grande, sólo servirá para decir á este París romanesco é impresionista. Zola, tu novelista preferido ha defendido lo que él creyó una verdad, Zola es un... atravidio, por no decir más.

Pero ahí está la revisión del proceso, ahí están tantas y tantas personalidades que idolatran al naturalista de las bellas letras y, sin embargo, Zola huido, lejos de su patria, después de un rudo trabajo, llora seguramente allá en su ignorado retiro la ingratitud humana que ha querido proclamar la inmarcesible aureola de su gloria.

Todas estas cuestiones yo las miro solamente del lado artista; Dreyfus y su causa me tienen sin cuidado, Zola y su bagaje literario me interesan mucho.

Dreyfus culpable ó inocente lo mismo me da; pero Zola embargado, saqueado legalmente y pisoteado, esto me irrita, me subleva y me deja atónito.

Desde el dia 8 de Octubre gozamos la prematura maravilla de la próxima Exposición.

Me refiero á la Gran Rueda de París, gigantesca construcción metálica, rueda de 55 metros de diámetro que gira sobre un eje ciclopico y que en su periferia tiene 64 wagones, en los que pueden colocarse fácilmente 700 personas.

Cada asiento vale cinco francos por una sola vuelta que tarda nueve minutos en llevarse á cabo.

Esta obra maestra de la mecánica y de las construcciones metalúrgicas, asombra tanto por su magestad, como por la elegancia de sus formas y lo ingenioso de su disposición.

Es un monstruo de fierro y de acero que, con un movimiento lento y seguro, transporta á los viajeros á una altitud de más de cien metros y les hace admirar el expléndido panorama de París, hormiguero de gentes y de grandes edificios en medio de la verde campiña que cierra el horizonte y que tan deliciosa resulta á través de las primeras brumas del melancólico otoño.

El constructor, M. Claremont, es un inglés de nacimiento, pero parisien de corazón, ingeniero y artista, todo en una pieza.

JEFÉ REGIONAL

D. Antonio Kies Muñoz

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bertrán, Calle Barcelona, Agencia de Poidos y Compañía, Rambla del Centro, 37. Oficina de Correos, Arcas, Madrid. —En Madrid: S. G. A. y sus sucursales.

La Gran Rueda de París dará mucho que hablar ante, en y después de la Exposición de 1900.

Suele ser muy parisién para la prensa de la vieja Lutucia, dedicar ardientes descripciones al sentimiento y al dolor de una familia, cuando alguno de sus deudos ha dejado de vivir.

Una gran dama, cuyo marido jugó un gran papel en la República Francesa dejó de existir no hace aún muchos días y los periódicos hacen verdaderos juegos malaventura con los adjetivos para demostrarlos que la familia lloró sinceramente tan terrible pérdida.

Pero, señores periodistas, no se cansen ustedes en elogiar un sentimiento que debe ser el más natural de todos los sentimientos.

Vuestra copiosa elocuencia ofende á la muy justa abnegación de una viuda; vuestras elucubraciones maravillosas, prostituyen los más puros sentimientos de unos huérfanos.

Porque una esposa cuide cariñosamente al que la escogió como compañera; porque unos hijos queden sin consuelo ante la pérdida de quién les diera el ser; es creéis autorizados á tales ditirambos y os extrañais de un sentimiento hijo de la más elemental ley de la Naturaleza. Os engañáis, aduladores.

Después de todo, acaso esos sentimientos se hayan hecho tan excepcionales que sea necesario rendir público homenaje á los que aun los practican.

Lombroso puede aumentar sus documentos para sus obras acerca de los degenerados.

La Moda del invierno, está en retraso este año; aun no hemos visto ninguna verdadera creación, ni entradas ni en abrigos.

Por eso me contentaré con decir á mis lectoras que los sombreros este año serán por completo distintos á los de otras temporadas.

Se hacen de fieltro fino, exactamente igual al empleado para los sombreros flexibles de los hombres.

Como forma la más llevada será el tricornio del siglo diez y ocho, aun cuando hemos visto algunos sombreros verdadera forma picador con moñas de peluche rojo ó esmeralda.

Los adornos son: peluche, terciopelo y plumas.

Los colores más empleados, el gris clare, el granate subido y el azul marino.

Antonio AMBROA.

Paris 12 de Octubre de 1898.

### La nueva Diputación

Los diputados que cesan en sus cargos en 1.º de Noviembre, son los siguientes:

D. Ramón Clavería Badenes, don Domingo Valls Tomás, D. Javier Rabassa Satorras, D. Luis Cañellas Tomás, D. Tomás Abelló Llopart, don Victor J. Olesa, D. Lluís Besora, don Francisco Roig, D. Miguel Murall, don José Orga y D. Francisco Perpiñá.

Los elegidos en las elecciones provinciales últimamente verificadas, son los señores don Francisco Roig Navarro, D. Juan Jardi, D. Victor J. Olesa, D. Juan Ribás, D. Francisco Ballester, D. Luis Cañellas, don Francisco Magriñá, D. Joaquín Barceló, D. Juan Meroles, D. Teodoro Caballé y D. Sebastián Mcatané, que juntamente con los antiguos que quedan, por faltarles todavía el tiempo que marca la ley y son los Sres. don Antonio Serra, D. José Vidiella, don Fernando de Querol, D. Antoni Rossell, D. José Caballero, D. Auselmo Guasch, D. José Batlle, D. Juan Espigas y D. Indalecio Castells, han de constituir la nueva Corporación provincial, discutidas y aprobadas que sean las actas de los once elegidos en el próximo pasado mes de Septiembre.

Dediquemos ahora algunas líneas á esta cuestión, de verdadera actualidad y de indiscutible importancia para los intereses de la provincia, ya que se trata de los componentes que han de constituir la futura Diputación, es decir, de los que han de administrar los intereses de la provincia, y de los que pueden, por consiguiente, influir poderosamente en la realización de todo proyecto, que en beneficio de los intereses generales se presente.

La misión del diputado es sacratísima y de gran responsabilidad, sobre todo en el que recae la elección de presidentes, cargo sumamente delicado, de gran peso en las circunstancias actuales, por la horrorosa crisis que atraviesa el erario provincial, y de suma trascendencia para la administración que como ordenador de pagos está obligado á llevar.

Ignoramos la persona en quien recae el espinoso cargo de presidente, y no dudamos que al aceptarlo como un verdadero sacrificio, sabrá administrar los intereses provinciales con el mismo celo y cuidado que los propios, colocando siempre el principio

de la justicia por encima de todas las consideraciones.

A la Diputación de Tarragona podemos compararla hoy con un enfermo desahuciado, quedándole solo a la ciencia médica el recurso de la última prueba: el llamamiento de un especialista, que corte por lozano, si quisiera que el enfermo no sea víctima de la gangrena que ha tiempo le rœ los huesos.

## Los que suben y bajan

Una gota de agua que había estado millares de años confundida con las demás en un lago, sintió de pronto que se transformaba y adquiría ligereza extraordinaria. Estaba evaporándose.

—¡Tengo alas! —dijo flotando sobre el lago.

—Adios, amigas. Ya había presentido que mi naturaleza era distinta a la vuestra. Voy a las alturas, al país de las nubes y de las águilas. Ya no nos veremos más.

—No te enorgullezcas —le dijo otra gota que había viajado mucho. —Yo he estado en esas regiones, y sé que no se permaneca en ellas mucho tiempo. Pide a Dios que cuando caigas, quizás hoy mismo, te deje volver a este lago tranquilo. Eres como todas nosotras; un poco de calor te eleva, un pequeño enfriamiento te hace descender.

—Aunque eso sea —repuso la soberbia partícula de vapor —ha llegado mi época feliz.

—¿Quién sabe? Acaso estás destinada a hundirte en el terreno y enterrarte para siempre en una cueva oscura.

Algunos días después, la gota condensada caída sobre una hoja, y resbalando por ella temblaba, resistiéndose a desprenderse.

Venia de los cielos: iba faltamente a rodar sobre la tierra.

José Fernández Bremón.

## Crónica General

### Consumos — Responsabilidad de Concejales por descubiertos

En la última sesión celebrada por el Excmo. Ayuntamiento, se dió cuenta de una resolución dictada por el Tribunal gubernativo del Ministerio de Hacienda, con fecha veinte y cinco del pasado mes de Septiembre, en méritos de un expediente sobre responsabilidad personal de Concejales por descubiertos de consumos, en la que se consignan los fundamentos siguientes:

Considerando, que por la Ley de 28 de Junio último, se determinan los casos en que los Alcaldes y Concejales respondan con sus bienes propios de los débitos a la Hacienda por el impuesto de consumos, como también que los Delegados, antes de declarar la responsabilidad habrán de requerirlos para que subsanen la falta, derogándose igualmente por dicha Ley todas las disposiciones anteriores que se referían a responsabilidad de Concejales, por esta clase de descubiertos.

Considerando, que del presente expediente no aparece que los declarados responsables se hallen comprendidos en ninguno de los casos que la referida Ley señala, y siendo aplicable esta al que se examina porque no ha sido resuelto definitivamente, debiendo en materia penal estarse siempre a lo más favorable a los responsables presuntos; el Tribunal gubernativo de este Ministerio, en sesión de este día, conformándose con lo informado por esa Dirección,

ción general ha resuelto la revocación del acuerdo del Delegado de Hacienda de Tarragona....

Y como es de suma importancia para los Ayuntamientos la parte que de dicha resolución dejamos transcrita, hemos considerado necesario publicarla, para que se tenga en cuenta en casos análogos.

### Centraste!

En otro sueldo de este número, nos ocupamos del acto laudable que realizó anoche en el río Ebro, Joaquín Agramunt Querol, salvando con su arrojo y oportunidad, de una muerte segura, a un hombre que se ahogaba cerca del puente del ferrocarril.

El empleado en cuestión, es uno de los cinco que impidieron que los atormentados el día 16 de septiembre último, invadieran tumultuariamente las oficinas municipales, y a quien como a sus compañeros califican poco menos que de asesinos, el grupo de los irreflexivos y sus escasos acólitos.

A cuantas atinadas consideraciones se presta la conducta noble del empleado en cuestión, comparándola con el injusto proceder, y el apasionado comportamiento que le atribuyen los demagagos tortosinos!

Salvando a uno de sus semejantes, llevó a cabo anoche el empleado del Ayuntamiento, en el ramo de consumos, D. Joaquín Agramunt Querol, un acto verdaderamente meritorio y digno de recompensa.

*El Sr. Pedrell en Madrid* —Ocupándose un colega de la Corte de nuestro esclarecido paisano el maestro Pedrell, se expresa en éstos lisonjeros términos, tratando de la inauguración de las clases de los estudios superiores en el Ateneo de Madrid:

«El Sr. Pedrell hizo un detenido estudio de los «Orígenes y extensión de la música y de las afinidades que existen entre las teorías de Eximeno y de Spencer».

En su trabajo, que fué leído, tuvo períodos brillantes al tratar de cómo nace la música con la civilización, a la cual contribuye después poderosamente, y al hacer notar las observaciones de Eximeno en las lenguas clásicas, griega y latina, donde juzga que el acento da a las letras el carácter de notas musicales.»

Ha fallecido en la cercana capital de Castellón de la Plana, la adorable hija Pepita, de nuestro amigo particular, muy conocido en esta ciudad, el teniente coronel de aquella zona, D. Alejandro G. Hermosilla.

Deseamos a sus atribulados padres la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan rudo golpe, enviándoles a la vez el testimonio más profundo de nuestro dolor.

Nuestro distinguido amigo y jefe, el Sr. Marqués de Marianao, ha sido autorizado para prolongar la mina de agua de su propiedad, por debajo de la riera de Riudecols, bajo las condiciones que al efecto se le imponen.

Malos han sido estos días últimos para los pescadores del bou y los aficionados a la caza, pues ni a unos ni a otros ha favorecido el tiempo.

Ayer solo pasó un repatriado por nuestra estación, procedente de la isla de Cuba.

*Desde Benicarló*. —Nos escriben de Benicarló, que el martes último falleció en aquella villa la virtuosa señora doña Vicenta Arin Alberil de Bosch, que por su caridad y amable trato, gozaba de generales simpatías. Estas se pusieron de manifiesto en el triste acto de ser conducido el cadáver al cementerio, pues el vecindario en masa figura

en el cortejo fúnebre. —D. E. P.

También nos dice nuestro correspondiente, que han llegado ya a aquella villa los guardias civiles que han de formar en ella el puesto de la benemérita, los cuales han sido alojados en el edificio que ocupó el casino La Peña.

El vecindario está muy satisfecho de la presencia de los guardias, que han de garantizar la tranquilidad pública y la seguridad individual.

—Termina la carta que nos comunica estas noticias, participando que se encuentra en Benicarló el señor marqués de Santa Genoveva, que ha sido visitado por las personas más distinguidas de la localidad.

Ultimamente ha fallecido en Cuba, el soldado Ignacio Cesle Casals, natural de Godall.

R. I. P.

El empleado de consumos Joaquín Agramunt Quero, de punto en la caja llamada dels Payols, socorrió anoche a las ocho y media al vecino del arrabal de Jesús, Ramón Talarn Estellé, de 37 años, quien fué descubierto por unos chiquillos en mitad del río Ebro, corriendo peligro de ahogarse.

Se le extrajo frente al Parque, y fué conducido al Hospital, curándose las contusiones que presentaba en las rodillas y en la frente.

El último número del popular semanario «Blanco y Negro» es una prueba más de cómo nuestro querido colega entiende los compromisos que tiene contraídos con el público, que le prefiere y solicita siempre con el mismo interés.

Abre este número, verdaderamente notable, una preciosa portada de Méndez Bringa con el título «Preparativos de invierno». Inserta además «El milagro de la diosa Durga», cuento indio por Emilia Pardo Bazán; «Un regenerador del país», página artística de Cecilio Plá, «Los gigantes», artículo muy curioso por Luis Gabaldón, con dibujos de Huertas y fotografías de López del Arco; «Recortes..... y verónicas», por Ginés de Pasamonte y Cilla; «Francesco y Marguerina», ópera en tres actos del maestro Pifartos, caricaturas de Rojas; «A ocho días vista», crónica de Luis Royo Villanova; «Los teléfonos de Madrid», por Gabriel R. España y fotografías de Franzen; «Glorias de la ciencia española», retratos de Jiménez de la Espada y del doctor Castro; «En boca mellada no entran novios» (refrán amoroso), historieta muda de Xauradó; «La solución del alcalde», por Rafael Torromé y M. Peña; «Parentes políticos», por Eusebio Blasco, y «En la feria», plana de Méndez Bringa.

Véndese en la acreditada librería Herederas de L. Bernis, Tortosa.

Con demasiada frecuencia se encuentra en el comercio la esencia de sándalo puro, de precio elevado, mezclada con esencias baratas de copaiba y cedro que provocan dolores de estómago ó de riñones. El Síndalo Midy, por el contrario, que proviene únicamente de la destilación del palo de sándalo de Mysore, cura en 48 horas y sin molestia alguna, las enfermedades juveniles.

## DIFERIA (mal blanch) CRUP

La angina que acompaña a la escarlatina, se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

**Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.**

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

### Aprendiz

Se necesita en un establecimiento de

esta ciudad.

Informarán en la nueva librería del Sr. Bernis, Puente de Piedra, 1.

### Por qué?

Por qué las **Pildoras y el Jarabe de Blancard** son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?

Porque su base de yoduro de hierro inalterable hace prodigios, cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.

Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc.

Por eso las **Pildoras Blancard**, y el **Jarabe Blancard** han alcanzado una reputación bien sentada en la Terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones perjudiciales, recomendamos a las familias y a los Médicos exijan siempre el nombre **Blancard**, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes».

## Libería, Papelería, Objetos de escritorio e Imprenta

DE LAS

Hermanas Herederas de L. Bernis

6 —Obispo Aznar—6

antes Plaza Nueva.—TORTOSA

Immense y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo, etc.

Suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones a toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios modestos.

6 —Obispo Aznar—6

## Tres bodas

Reverte, Bombita y el Algabeno

Entre la gente de coleta se ha declarado la fiebre del matrimonio.

Reverte, Bombita y el Algabeno, tres figuras salientes de la torería moderna, y no sabemos si algo más, lo tienen todo dispuesto para contraer matrimonio este invierno, en cuanto termine la temporada.

Reverte se casa con una muchacha muy linda de Alcalá del Río, su pueblo natal.

Los que creían y hasta aseguraban que el popular matador se casaba con la tiple Matilde Prestel, se han equivocado, pues, de medio a medio.

La novia de Reverte es una muchacha de la clase media, a quien el célebre matador ofreció palabra de casamiento hace años.

Mientras estos días andaba el diestro alcalareño toreando por Francia, ha ido la novia a Madrid a comprarle el trousseau, que por cierto es precioso.

Reverte regala a su novia, entre otras cosas de gran valor, unos solitarios tasados en diez mil pesetas, y un lagarto de brillantes y esmeraldas, que excede de cinco mil.

Bombita se casa con una prima suya, que vive en Tomares, pueblo en que nació el arrojado y risueño torero.

Ya lo tiene listo todo. La boda se celebrará el mes próximo.

Ha encargado alhajas, por valor de quince á veinte mil pesetas, á un conocido platero de Madrid.

Por último, el Algarbiño se casa también, y siguiendo el ejemplo de sus compañeros, no ha buscado la novia entre las señoritas de las grandes capitales, sino en la Algarbiña, de donde es su prometida.

## POSTRES VARIOS

### ¿QUÉ ES EL AMOR?

En cierta magna reunión con calor se discutía y cada cual emitía sobre el tema su opinión:

Un ciego exclamó: —¡Ceguera!

Un loco gritó: —¡Locura!

Un poeta: —¡La ventura!

Un filósofo: —¡Quimera!

Un tenorio: —¡Distracción!

Un viejo: —¡Cuestión de edad!

Un mexicano: —¡Enfermedad!

Un amante: —¡Adoración!

Un excéptico: —¡Dudar!

Un romántico: —¡La gloria!

Un militar: —¡La victoria!

Un marinero: —¡La mar!

Ignoras caro lector que un músico opinaría, pero de fijo diría que era música el amor.

ANGEL LOPEZ ORTIZ.

### JUEGOS INOCENTES

Cuatro guíños maliciosos, cuatro sonrisas amables, cuatro apretones de manos, cuatro medidas de talle, cuatro suspiros á dúo, cuatro besos al relance, perpetrados con misterio y á gusto de entradas partes, á los jóvenes animan, á los viejos satisfacen, á todo el mundo le agradan y no deshonran á nadie.

MÁNUEL DEL PALACIO.

### Notas cómicas

En la playa:

—Mira, mira —dice doña Eufrosina— cómo me acarician las olas.

—Si; ya se sabe que el agua del mar tiene muy mal gusto.

El juez manda conducir al acusado ante el cadáver de su víctima.

—¿Reconoce usted ser éste el hombre á quién asesinó?

—Sí, señor; pero le encuentro algo cambiado.

—¿Qué harán con esos postes del tránsito eléctrico que han sobrado?

—Pues llevarlos á París, á la Dirección de Correos. Allí admite todos los postes que sobran.

—En Correos?

—Sí, hombre. ¿No lo has leído?

Postes restantes!

Tiempo atrás, un catedrático de la Universidad de Eimburgo, hizo poner en su clase un cartel con el siguiente anuncio:

«El profesor Wilson tiene el honor de participar á sus alumnos, que ha sido nombrado médico particular de la reina».

Al cabo de una hora, se leían en otro cartel, colocado debajo del primero, las siguientes palabras:

«God save the queen! (Dios salve á la reina)».

En visita:

Un caballero extraordinariamente obeso dice al niño de la casa:

—Ven aquí, monito; siéntate en mis rodillas.

—No puede ser.

—Por qué, hijo mío?

—Porque ya está sentado tu vientre.

## Noticias de Madrid

(Del dia 17 Octubre)

### Por telégrafo y teléfono

#### Los yanquis en Oriente

Londres, 17.—Según telegramas de Nueva York, en Diciembre la escuadra del comodoro Dewey constará de 4 acorazados, 5 cruceros, 3 cañoneros y algunos barcos de transporte y carboneros, sumando en junto 18 buques.

La prensa oficial explica este aumento de fuerzas, diciendo que Mac Kinley mantendrá en Filipinas tan numerosa armada hasta que se resuelva la cuestión de Oriente y retieren las potencias sus escuadras del mar de la China.

#### La Deuda de Cuba

Londres, 17.—El corresponsal de The Times en París, telegrafía á su periódico que á pesar de la reserva de los comisionados hispano-americanos, ha podido averiguar que el viernes trató la comisión mixta del pago de la Deuda de Cuba, acordándose en principio que se rebajan los intereses de esta Deuda al 2 ó 2 y 1/2 por ciento, garantizándolas España y los futuros gobernantes de Cuba; cada nación se encargaría del pago de un uno por ciento.

Añade el corresponsal que, debido al hecho de que el señor Montero Rica no entiende una sola palabra de inglés las negociaciones irán muy despacio, pues hay que traducir por escrito todas las preguntas y respuestas de los comisionados yanquis.

#### Las reformas de Gamazo

—El señor Gamazo ha manifestado que es cierto que proyecta reformar el reglamento de los agentes de Bolsa, pero que él no ha autorizado la publicación del reglamento, que ya ayer telegrafó.

#### Silvela

—El señor Silvela ha conferenciado hoy con los señores Azcárraga, Pidal y Villaverde.

Parece que estas conferencias, son preparatorias de la reunión que convocará el general Martínez Campos el día 22 y á la que asistirán los señores duque de Tetuán, Romero Roldán y Castellano.

#### Contra Aguinaldo

Londres 17.—Parece que el tagalo Macabeo, jefe de las cinco provincias de Luzón, se ha rebelado contra Aguinaldo.

#### Trabajos de Ríos

—Un telegrama de Manila da cuenta de que el general Ríos ha mandado emisarios á las provincias de Luzón y Cebú, con objeto de destruir la influencia de Aguinaldo.

#### Adhesiones

—El Círculo Industrial de esta corona ha recibido muchas adhesiones de

provincias, una de ellas de Manresa, á los acuerdos que adoptó en la Asamblea del dia 6.

#### La recaudación

—La recaudación de la primera quincena de octubre, asciende á 20.122.416 pesetas; 1.681.125 más que en igual periodo del año anterior.

La renta de Adunas ha bajado 8.928.521.

#### De Filipinas

Según carta del periodista señor Sagues, Gobernador de Tarlac, hay en poder de los tagalos 10.000 españoles y muchos frailes.

El gobernador de Bakán Sr. Córdoval, intentó suicidarse al rendirse la plaza, disparándose un tiro y quedando herido de gravedad.

## ULTIMA HORA

### TELEGRAMAS

Servicio especial del  
DIARIO DE TORTOSA

#### Temporal

Madrid 18—11 mañana.

Siguen reinando temporales de lluvias en varias provincias de España.

Témese que causeen daños en algunos puntos.

El servicio telegráfico se hace con retraso.—Mencheta.

#### El «Heraldo»

Madrid 18—11'15 mañana.

En los círculos políticos se habla preferentemente de un sueldo que publicó anoche el Heraldo, anunciando que próximas á terminar las conferencias de París, la cuestión de confianza ante la Regente, se planteará antes del 15 de Noviembre próximo.

El Heraldo prevé para entonces, la caída del partidoliberal.—Mencheta.

#### Movimiento político

Madrid 18—12 mañana.

Espérase que revestirá el carácter de un verdadero acto político, y que hará efecto fuera del recinto en donde se celebre, la reunión de conservadores, convocada por el general Martínez Campos para dentro breves días, á la que asistirán algunos personajes que no marchan de acuerdo completo con el señor Silvela.

El general encamina sus pasos, al logro de una conciliación completa.—Mencheta.

## LA LÁPIDAS

### ANUNCIO

## Aviso importante

### GANGA POSITIVA

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel, núm. 14, se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente, los cuales son dignos de ver y comprar, por su elegancia, solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento, donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán todos los géneros que necesiten á precios sumamente reducidos.

### NO EQUIVOCARSE

Angel 14-Antonio Tort-Angel 14

## RAFAEL TUTÓ

### Médico-oculista

Antiguo Médico ayudante del doctor M. Menacho.—Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos de BARCELONA.

### CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana.—De 10 á 1. (Días festivos, de 9 á 11.)

Por la tarde.—De 3 á 5.

### CONSULTA GRATUITA PARA LOS POBRES

Por la mañana á las 8, (todos los días)

Calle Moncada, 7, pral., (Casa Gras) Tertosa

## EL MÉDICO Y CIRUJANO OCULISTA

## JUAN JOSÉ CUCALA

Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como cataratas en tres minutos y sin dolor, pupilas artificiales para dar vista á los que tienen nubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrige las pestanas que van dentro del ojo sin arrancarlas, inflamaciones crónicas y granulaciones, sin quemarlas con la piedra, pronto curación y sin dolor.

Asegura la cura y operaciones tal como prometerá; de lo contrario no cerrara honrarias.

Posee para la desinfección de pinceles, sondas, instrumentos, etc. los esterilizadores según modelo del Doctor Barrasquer de Barcelona.

Consulta: De 9 á 12 mañana y de 6 á 8 tarde

### PRECIOS MÓDICOS

NOTAS.—Habitación y asistencia para los operados que lo necesiten, en casa del médico.

—El dispensario para pobres, permanecerá abierto pronto.

Tambos 3, vulgo calle Puente TORTOSA, Cambios 3, vulgo calle Puente

